

Monsieur Bernard RICHARD

La République au village, Mariannes et poilus autour de Joigny

Monsieur Bernard RICHARD, Professeur d'Histoire, Vice-Président de l'Association Culturelle et d'Études de Joigny, vient exposer un travail qu'il a effectué à Joigny et dans les communes environnantes, sur les Mariannes et Monuments aux Morts et les délibérations municipales les concernant.

C'est un véritable regard ethnologique dans la ligne des travaux de Maurice Aguhlon qu'il eut l'occasion de rencontrer à Buenos Aires alors qu'il était Attaché Culturel en Amérique Latine.

Il put insister, à partir de quelques exemples, sur l'extrême diversité des situations et des prises de position à une période marquée dans notre histoire par le débat autour de la laïcité, la républicanisation des campagnes et le souci d'égalité devant la mort avec seules mentions des noms et prénoms sans les grades.

Ils sont les témoins de l'idéologie locale, alors que certains villages au contraire restent très attachés à leur châtelain (tel Champvallon), ou soudés autour de leur église (tel Neuilly sous Ravillon avec son Monument aux Morts avec le Christ du Sacré Coeur dans le cimetière, jamais inauguré).